
【要望等日】 令和７年２月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 一町地内のカーブミラーの傷みについて 

【要望等の概要】 

一町地内（市道一町６号線上）のカーブミラーに傷みがあり、見づらくなっているため補修してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認した上で、カーブミラーの柱を撤去し、電柱に移設しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 放課後児童クラブの将来利用者数予測について 

【要望等の概要】 

放課後児童クラブの将来利用者数予測にあたり、小学校別の保育所入所者数・待機児童数・幼稚園入園者

数などの情報を活用してほしい。                                                    

【対応等の概要】 

過去の実績から利用者数の将来予測を行っていますが、近年予測を超える利用者数の増加が著しいことか

ら、効率的に庁内情報を活用し将来を予測することができないか、要望を頂いた情報の取得を含めて検討し

ていく旨をお伝えしました。                                          

【担当部署】 教育委員会事務局 人権・地域教育課 

 

【要望等日】 令和７年２月６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 生活保護相談について 

【要望等の概要】 

生活保護の相談を希望する市民に同行された。 

【対応等の概要】 

生活保護に関する相談について、説明しました。                                              

【担当部署】 福祉部 生活福祉課 

 

【要望等日】 令和７年２月６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 山之坊町・石原田町地内の交差点のカラー化について 

【要望等の概要】 

山之坊町・石原田町地内の市道佐伯団地１号線の交差点において、１月末に事故が発生したことで安全

対策を行ってほしい。 

【対応等の概要】 

このことについては地元も認識しており、地元から要望書が提出されて交差点の安全対策を講じまし

た。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和７年２月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 八木町地内のグレーチングの浮きについて 

【要望等の概要】 

八木町１丁目地内（市道八木町・今井町線）のグレーチングに浮きがあり、危険なため補修してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 八木町１丁目の市道の補修について 

【要望等の概要】 

八木町１丁目、旧ヤマトー裏の道路（市道上品寺町・八木町線）のタイルにひび割れがあり、危険なた

め補修してほしい。また、この付近の道路は、応急的に補修された部分も多いが、大規模な補修の計画は

ないか。 

【対応等の概要】 

タイルのひび割れやぐらつきがあるなど、危険な箇所について補修材で修繕しました。また、付近の道

路について、傷みがひどい部分については補修の計画がある旨を伝えました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 川西町地内の水路について 

【要望等の概要】 

川西町地内の水路について、市道曲川町・一町線を走る車が脱輪するなどして危険であるため、蓋掛け

など対応できないか。また、東西に走る開渠部を暗渠化できないか。 

【対応等の概要】 

現地を確認の上、脱輪する可能性がある箇所については、危険性も考えられるが、対策には地元として

も認識が必要であり、地元から要望書を出していただくようお願いしました。併せて、要望は蓋掛けでは

なく、ポストコーンの設置としていただくようお願いしました。また、東西に走る水路全体の暗渠化につ

いては、水路は開渠であることが基本のため、対応できない旨を伝えました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 東坊城町地内の市道の穴ぼこについて 

【要望等の概要】 

東坊城町地内（市道東坊城町１０号線上）の道路に穴が開いているので補修してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 



 

【要望等日】 令和７年２月１２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 芳村 ひろみ 

【件  名】 中曽司町地内の道路側溝のコンクリート蓋について 

【要望等の概要】 

中曽司町地内（市道真菅駅前北妙法寺線）において道路側溝のコンクリート蓋が割れている。当該箇所

についてはカラーコーンで囲われ、応急的に人が立ち入らないように対策されているが、修繕の計画はあ

るか。 

【対応等の概要】 

当該箇所については現状を認識しており、カラーコーンで対策をしている。今までも何度か蓋が割れて

いる箇所であり、対策を検討中である旨をお伝えしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 縄手町地内の横断歩道橋の凍結について 

【要望等の概要】 

縄手町地内の県道奈良橿原線に架かる横断歩道橋は通学路であり、児童生徒の通学時に凍結して通行す

るのに危ないので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

通学路に関する安全対策であることから、学校教育課と共有して凍結時に塩化カルシウムを散布するこ

ととしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和７年２月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 坂本 正樹 

【件  名】 市内一円の道路施設関係の修繕等要望について 

【要望等の概要】 

① 醍醐町地内のカーブミラーが見にくい。 

② 膳夫町地内の国道１６５号交差点滞留場所の北側水路にフェンス設置及び周辺道路溝のモルタル埋

めをしてほしい。 

③ 醍醐町地内の道路に停止線を設置してほしい。 

④ 畝傍東小学校東側歩道の植栽帯の草が伸びて１ｍぐらいになるので対策をしてほしい。また、小学校

北側のカーブミラーが見にくい。 

⑤ 大軽町地内の道路の舗装を修繕してほしい。 

⑥ 神宮東口停車場を整備してほしい。 

⑦ 太田市町地内の太田市池東側の市道舗装を修繕してほしい。 

【対応等の概要】 

① 現地確認後、清掃しました。 

② 現地確認後、溝穴を補修しました。フェンスは道路区域外のため、土地の管理部署を調査中です。 

③ 警察を案内しました。 

④ 現地確認し、現状は問題ないことを確認しました。今後、草刈りの時期を調整するなどして対応しま

す。カーブミラーについては、現地確認後に清掃しました。 

⑤ 現地確認後、補修材にて修繕しました。 

⑥ 神宮東口については整備済みのため、停車場の整備は難しい旨を回答しました。 

⑦ 現地確認後、砕石補修しました。来年度以降に補修を計画することとしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 東坊城町地内の道路の傷みについて 

【要望等の概要】 

東坊城町地内の花の木橋上の舗装に傷みがあるため補修してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 雲梯町地内の市道の傷みについて 

【要望等の概要】 

雲梯町地内（市道大発団地１号線）の道路上に穴があり、危険なため対応してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 



 

【要望等日】 令和７年２月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 芳村 ひろみ 

【件  名】 土橋町地内のカーブミラーの向きについて 

【要望等の概要】 

橿原警察署真菅交番向かい側のカーブミラーが、市道土橋町４号線を南下する車から見づらくなってい

る。 

【対応等の概要】 

現地を確認しましたが、カーブミラーの角度に問題はなく、角度の調整は行いませんでした。現状は、

スピードを落として交差点に進入していただく必要がある旨をお伝えしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 坂本 正樹 

【件  名】 舗装の修繕要望について 

【要望等の概要】 

① 市道醍醐町３号線のポットホール他 

② 市道山之坊町線の自転車道 

③ 大軽町地内の里道 

④ 市道膳夫町１５号線の暗渠接手部の目地 

【対応等の概要】 

① 現地確認後、簡易アスファルトにて補修しました。 

② 現地確認後、簡易アスファルトにて補修しました。 

③ 現地確認後、簡易アスファルトにて補修しました。 

④ 現地確認後、簡易アスファルトにて目地を補修しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 今井町地内の水路の悪臭について 

【要望等の概要】 

今井町地内の水路において生活排水が流れており、澱んで臭いがするので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で関係課と共有したところ、以前から対応している箇所であり、関係課による現場調

査や対応の内容を説明しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和７年２月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 八木町地内の道路の補修について 

【要望等の概要】 

八木町地内の国道２４号線において、補修されている部分があるが、アスファルトの骨材が散乱してい

るので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、当該道路を所管する奈良国道事務所橿原維持出張所に状況を伝えて対応を引き継

ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 菖蒲町地内のカーブミラーの方向修正について 

【要望等の概要】 

菖蒲町の市道東口団地２号線交差点のミラーが見にくいため、方向を修正してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、ミラーの方向を修正しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 奥田 寛 

【件  名】 醍醐町地内の道路標示の傷みについて 

【要望等の概要】 

市道醍醐町７号線と醍醐町６号線の交差点に書かれていた交差点マーク（＋マーク）が薄くなっている

ので、復旧してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、令和６年度区画線設置業務にて実施を予定することとしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和７年２月２５日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 今井 りか 

【件  名】 通学路の危険箇所に係る相談について 

【要望等の概要】 

新沢小学校通学路である北越智町付近が山道で人気がなく危険である。また、真菅北小学校通学路である土

橋町交差点の横断歩道付近は、側溝の蓋にしている板が破損していて危険である。これらの危険箇所について、

どのような対策ができるのか教えてほしい。 

【対応等の概要】 

新沢小学校通学路については、保護者の送迎の協力によって登下校時の安全を確保している。また、真菅北

小学校通学路については、側溝の板を管理している業者に連絡し、交換してもらえる予定であることをお伝え

しました。 

【担当部署】 教育委員会事務局 学校教育課 



 

【要望等日】 令和７年２月２６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 市県民税申告書への個人情報（マイナンバー）印字について 

【要望等の概要】 

毎年の市県民税申告書への個人番号（マイナンバー）の記入が煩わしいと市民から相談を受けた。あら

かじめアスタリスクで印字した状態で送付できないか。 

【対応等の概要】 

市県民税申告書の様式は国で示されたものを基にしており、記載欄はありますが、個人番号（マイナン

バー）の記入は必須ではありません。記入いただけると個人特定等の事務処理の精度が向上する旨を説明

しました。ただし、あらかじめ個人番号（マイナンバー）を印字した状態での送付は、送付先変更等によ

り本人以外の方の目に触れることもあることから難しい旨を回答しました。また、個人番号（マイナンバ

ー）欄をアスタリスクで印字した状態での送付は、システム改修が必要となることから、標準化システム

移行時に検討していきたい旨を回答しました。 

【担当部署】 財務部 市民税課 

 

【要望等日】 令和７年２月２６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 奥田 寛 

【件  名】 十市町地内の通学路の安全対策について 

【要望等の概要】 

十市町の市道十市町・新口町線の交差点の歩道部は、通学路で学童の集合場所であり、車両の巻き込みや交

差点での事故発生時に車両が歩道に乗り上げる危険性があるため、バリカー設置等の対処をしてほしい。 

【対応等の概要】 

通学路の安全対策であるため、学校や地元自治会の認識も必要であることを伝えて、学校教育課と情報を共

有しました。学校教育課として、学校から自治会及びＰＴＡ連名の要望書の提出をお願いし、要望書に基づき、

関係各課と連携して対策を検討していきます。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和７年２月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 奥田 寛 

【件  名】 通学路の安全対策について 

【要望等の概要】 

十市町（市域北の端）から寺川の河川堤防を耳成西小学校の児童が通学路として利用しているが、道路

幅が非常に狭く、車両が通ると大変危険である。 

【対応等の概要】 

現地確認を行い、橿原警察署へ内容を伝えました。警察からの見解は都市計画課から回答する旨を伝え

ました。 

【担当部署】 都市デザイン部 都市計画課 

 

  



【要望等日】 令和７年２月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 奥田 寛 

【件  名】 十市町地内の通学路の安全対策について 

【要望等の概要】 

十市町地内の河川管理道路は通学路であり、登校時に時間規制があるが車両が侵入して危険である。関係部

署がどこなのかと、ポールの設置等の対策をしてほしい。 

【対応等の概要】 

当該道路は奈良県中和土木事務所が所管であることを説明し、通学路の安全対策となるため、学校教育課に

内容を引き継ぎました。学校教育課として、登校時に時間規制があるが車両が侵入している件については、橿

原警察交通課に情報共有して対応をお願いしました。また、ポールの設置等の対策については、関係各課と協

議し検討していきます。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和７年２月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 今井 りか 

【件  名】 市道の穴埋めについて 

【要望等の概要】 

真菅駅北側の市道に大きな穴が開いている。現場確認の上、対応してほしい。 

【対応等の概要】 

現場確認の上、補修対応しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 道路河川課 

 

【要望等日】 令和７年２月２８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 白橿町地内の歩道の段差解消について 

【要望等の概要】 

白橿町地内の市道白橿町・見瀬町４号線の歩道において、街路樹の根が影響し段差が生じているので対

処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、街路樹の桝の縁石に段差が生じており、修繕することとしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 


